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退休教师山东旅行，途中净遇感动事
来自辽宁的他发文点赞：走过百余城市，头一次享受这种待遇
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齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 王琳

1月1日，全长近10公里、总
投资28 . 8亿元的潍坊宝通街快
速路全线贯通，它是潍坊市区首
条城市高架快速路，它的贯通极
大优化了中心城区路网结构、实
现东西方向的快速通达，全线通
行时间由40分钟压缩为不到10
分钟。该项目开工到全线贯通，
仅用了258天时间，高质量、高效
率刷新了国内同类道路工程建
设纪录，创造了城市快速路建设
的“潍坊速度”。

宝通街西连昌乐、青州，贯
穿潍城、奎文、高新，东接峡山、
昌邑，是潍坊市中心城区贯穿东
西的重要交通干道。随着城市范
围的快速扩展、车辆保有量不断
增加和流动人口增多，宝通街拥
堵日益严重。2021年1月9日，潍
坊市委、市政府召开会议决定，
将宝通街快速路工程列入当年
城市基础设施建设计划。开建宝

通街快速路，对外可实现与中心
城区高速环线的快速联系，实现
中心城区“30分钟接入高速公路
网络”的目标。对内能与渤海路
形成“一纵一横”快速路网体系，
高效联系潍坊火车站、高铁北站
等交通枢纽，满足广大市民畅通
出行的迫切需求。

作为全市的重大民生工程，
宝通街快速路从筹备到最终建
成都备受关注。相关部门邀请国
内高水平专家和多位勘察设计
大师进行多次论证。指挥部会同
相关部门、单位，通过现场踏勘、
交通调查、交流座谈、专家论证
等形式，不断优化完善宝通街快
速路实施范围、建设形式、节点
方案，并对规划方案进行批前公
示，公开征求社会意见。经过综
合比对考虑，宝通街快速路采用
全程高架形式，西起和平路，东
到志远路，跨越11条主要道路，
全长10公里。高架道路双向6车
道，限速80千米/小时。地面双向

8车道，限速50千米/小时。改造
后的宝通街快速路全程没有红
绿灯，通行时间由原来的40分钟
缩短到不到10分钟。

宝通街快速路沿线有很多
住宅小区、酒店和商铺，为了最
大程度降低噪音影响，宝通街快
速路在途经医院等声环境要求
非常高的区域，配置了国内最先
进的全封闭声屏障，除路口之外
全线两侧都设计了高标准直弧
形声屏障。

宝通街快速路不仅是一条
快速交通线，更是一道亮丽的城
市风景线。它采用国内先进的设
计思想、设计方法，重要节点的
设计不断优化，渤海路“三位一
体”立体交通枢纽路口、跨景观河
建“桥上桥”、跨铁路支线架“空中
走廊”等设计成为全线亮点。宝通
街高架在设计时，还特别关注了
绿化、美化和智能亮化系统，贯
穿了海绵城市理念以及与周边
社区和城市设施的融合。

齐鲁晚报·齐鲁壹点
记者 蔚晓贤

老百姓的明白账

修建快速路，对百姓来说是
一本朴实的明白账。

李永华是一名出租车司机，
当听说宝通街要修高架快速路
后，他异常兴奋。“哪个出租车司
机不喜欢跑好路？”他边笑边跟记
者粗略算了一笔账，假如从宝通
东街志远路打车去潍坊机场，距
离约14公里，以出租车司机每天
平均时速35公里计算，需要24分
钟，再加上等红灯时间，至少需30
分钟。而宝通街快速路通车后，从
志远路直接上高架，从机场路下
高架，到机场顶多10分钟，行车时
间一下缩短了20分钟。“对出租车
司机来说，时间就是金钱。”李永
华坦言，走快速路省了时间，就相
当于多挣了钱。

打开城市任督二脉

宝通街西连昌乐、青州，贯
穿潍城、奎文、高新，东接峡山、
昌邑。宝通街快速路的通车犹如
打开了这座城市的任督二脉，作
为潍坊市中心城区贯穿东西的
重要交通干道，宝通街快速路虽

然不到10公里，也一定程度上拉
近了潍坊中心城区与县域之间
的距离。

宝通街快速路的开通，首先
可以缓解这条路的拥堵，但它带
给潍坊的变化不止于此。有专家
指出，这条高架路开启了潍坊“快
速路时代”，更重要的是，它会将高
新区、奎文区、潍城区沿线的繁华
向外辐射，对周边经济发展带来
重要影响。不过，也有专家认为，一
条快速路对城市的影响终究是有
限的，只有成环成网、互联互通，整
个城市的交通格局才能产生根本
性的变化，并助力潍坊向万亿经
济体量和二线城市追梦前行。

值得欣慰的是，潍坊市规划
在中心城区搭建起“五横五纵”快
速路系统，宝通街快速路只是其
中一条重要的东西向快速通道，
远期结合城市发展、交通需求，还
会适时启动宝通街快速路的东
延、西展工程，实现与潍日高速、
荣潍高速的快速联系，形成“快快
相连，高快一体”的交通体系。

宝通街快速路的建设只是
起点而不是终点。

潍坊城区进入“高架快速路时代”
市区首条城市高架快速路全线贯通，40分钟车程缩至10分钟

宝通街快速路如何改变潍坊
不仅缓解城区拥堵，还将带动周边经济发展

潍坊宝通街快速路提前5个月通车。这条贯穿东西的快速大通道，
不仅会改善城区交通，更重要的是，它会将高新、奎文、潍城沿线的繁
华向外辐射，如涟漪一般，一波一波地向周边荡漾开去。
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和老伴山东旅行
第一站就被感动了

孙老师今年68岁，退休前是
职业学校的老师，业余爱好就是
走走转转，写写记记。年轻时没时
间也没条件，等到退休了，他就把
这个爱好拾了起来。这个冬天，因
为疫情反复，孙老师一直没能出
门，直到2021年12月底他才跟老
伴商量着来山东转转——— 冬天虽
然不是山东最好的旅游季节，但
因为疫情控制得好，交通也方便，
来山东旅行算是最优选择。

冬天毕竟不是旅游季节，但
孙老师却觉得收获远远超过了
风景本身：自由行到山东10天，
走过淄博、青州、青岛、曲阜、菏
泽五个城市，有机会接触了当地
人，虽然有限，但孙老师却在一
个个动人的小事里，感受到好客
山东的善良纯朴。

“几乎每个城市里都有感动
的事。”电话那头，孙老师给记者
沿着时间线“捋”了一遍：“到山
东第一站是淄博，我出站后才发
现忘了拿我的皮帽子。我就到淄
博车站的服务台说明情况，工作
人员立即联系列车长取回帽子，
并通知我说帽子放到终点站青
岛北站。”孙老师说，正好他也有
一站是去青岛，就表示帽子可以

放在车站，到时候自己去拿。果
然没多久他就接到了青岛北站
工作人员的电话，对方说已经帮
孙老师收好帽子，让他随时去
取。这个小事让孙老师挺感动。
虽然“皮帽子”不值钱，就算真丢
了也不可惜，但自己作为一名普
通乘客能受到这样认真地对待，
孙老师觉得“山东人真不错”。

为了纪念这次自由行
把见闻发到网上分享

此后几天，这种像芝麻一样
大、又跟西瓜一样甜的小事比比
皆是。

“在青州市火车站，我下通道
拎箱子时，一个小伙子主动过来
帮我拎。离开青州过通道时，又一
个小伙子主动过来帮我拎箱子。
我走过全国一百多个城市，上下
火车时头一次享受这种‘待遇’。”

说到这，孙老师又给记者讲
了“一碟花生米”的故事，这个故
事里的花生米可以算得上他吃
过最有感情的花生米。

“到曲阜当天晚上特别冷，
我就跟老伴随便进了一家包子
铺，点了一笼包子、一碗馄饨，肉
包子一笼才8块钱，馄饨也就6块
钱。我就想天这么冷，喝瓶酒吧，
正好旁边有个便利店，我就去买
了一瓶酒。”说到这，孙老师的声
音格外激动，“服务员见我喝酒，
马上拿来一袋五香花生米，一个
劲儿往我面前抓。我说了好几遍

她才停下。”孙老师觉得不好意
思，要给店家钱，但店老板坚决
不收。“哎呀，这个事弄得我真不
好意思，这个酒是我从外面买
的，人家还给送花生米，这山东
人啊，是真实在。”

在山东的十天，这样的小事
比比皆是。还有一次是在菏泽，
孙老师在路上走得时间长了，他
看到路边店门口有为顾客准备
的靠椅，就想坐下歇歇脚。“毕竟
我不是顾客，我坐人家门口的椅
子还是挺胆怯的。果不然，看我
坐那，售货的姑娘就过来了，我
当时心里一惊，心想，人家来撵
我了。可这小姑娘跟我说门口风
大，让我坐到里边休息，我当时
真是心头一热。”

十天的山东自由行结束，孙
老师带着这些热乎乎的小事回
到了东北老家。“山东是中国传
统文化的发源地之一。在现今社
会，这里的人们还依然这样善良
纯朴，真是难能可贵。”为了纪念
这次自由行，孙老师还把此次的
见闻写下来发到网上，这不仅是
一次旅行的纪念，更是一名普通
游客发自肺腑的表扬信。

“我也有觉得不理解的事，比
如山东姑娘普遍皮肤白，性格又
好，但是穿得不够洋气。女青年衣
着单调，街上很多小姑娘都穿着
灰、黑、米白色，不够鲜亮。”孙老
师建议，山东的姑娘们应该穿衣
服大胆一点，跟东北姑娘一样，

“多穿点颜色鲜艳的，洋气好看。”

1月1日，潍坊市宝通街快速路全线贯通。 齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 王琳 摄

孙老师“点赞山东”的文章很
快登上微博热搜，众多网友纷纷
在线留言，欢迎孙老师再来山东，
同时不少网友喊话孙老师，“来山
东一定要来我家吃饭！”

看到网友的留言和点赞，孙
老师觉得既温暖又感动，“我们最
应该感谢的是山东人，没有他们
的善良纯朴，我就没有这些感受，
也就没有这篇文章。山东离辽宁
很近，我还有很多地方没去，即使
去过的地方，也还有很多景点没
去，以后我还会去山东，同时尽我
之力多宣传山东，回报山东人对
我的热情相待。”

什么时候再来山东？孙老师
非常郑重地说：“我肯定去，冲着
山东人这么好我也得去。”他告诉
记者，“还有个细节我没讲，当时
我把帽子忘在火车上，列车员给
我收了起来。我去拿的时候，车站
工作人员把帽子装在袋子里，板
板正正地放在抽屉里。”说到这，
孙老师特别感动，“列车员们拿着
乘客的物品就当自己的东西一样
对待，这些细节就能反映出山东
人的善良和纯朴。”
齐鲁晚报·齐鲁壹点记者 郭春雨

“我走过全国一百多个城市，
上下火车时头一次享受这种‘待
遇’”“这个酒是我从外面买的，人
家还给送花生米，这山东人啊是
真实在”……最近，辽宁鞍山的孙
老师在网上分享了自己在山东旅
游的经历，字里行间都是满满的
称赞和感动。

孙老师在山东的留影。 受访者供图

葛相关新闻

网友留言让他感动

“冲山东人这么好，
我还得再去”
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